

Schulentwicklung

Was machen Schulentwicklungsgruppen an unserer Schule?

Schulentwicklungsgruppen sind die treibende Kraft der Schulentwicklung und bestehen aus Lehrer/innen, Schüler/innen und Eltern. Die Gruppen entwickeln konkrete Vorschläge und Visionen für die Verbesserung von Prozessen und Unterricht an unserer Schule.

Sie erarbeiten u.a. Beschlussvorlagen für die jeweiligen Vertretungsgruppen (Schüler/innen-Rat, Elternrat und Lehrerkonferenz). Die jeweiligen Voten gehen an die Schulkonferenz, in der alle drei Gruppen gleichberechtigt und mit gleicher Stimmenanzahl vertreten sind und die endgültig über die Umsetzung entscheiden.

- ⇒ Hier kannst du mitarbeiten, auch wenn du nicht in der Schüler:innenvertretung (SV) bist oder sein möchtest.

Aufgaben/Themen:

Es werden gemeinsam Konzepte zu den Themenbereichen der jeweiligen Gruppen entwickelt und dann den schulischen Gremien zur Abstimmung vorgeschlagen. Die Themen ergeben sich aus aktuellen Anlässen, mittelfristigen Aufgaben sowie langfristigen Entwicklungen. Beispiele sind...

- Hausordnung (gerade beschlossen), Verspätungsregelung
- Das neue Schulgebäude für die Sek II (Einrichtung, Nutzung, Unterrichtskonzepte, Regeln...) und Übertragung der Erfahrungen/Wünsche von dort auf die bestehenden Gebäude und Kompartimente
- Öffnung von Unterrichtskonzepten zu mehr Selbstverantwortung für SuS beim Lernen
- Veränderung der Oberstufe zum Abitur 2030 (betrifft die Jahrgänge, die ab 2027 in der Jg. 11 starten)

In diesen und weiteren Gruppen sind eure Meinungen und Wünsche besonders wichtig! Niemand kennt die Wünsche und Bedürfnisse von Schülern/innen so gut wie du!

- ⇒ Im Rahmen der Sitzungen sind alle Teilnehmer/innen absolut gleichberechtigt. Somit kannst du direkt Einfluss nehmen auf die Beschlussvorlage!

Organisation:

Für die AG „Schulentwicklungsgruppen“ sind **zwei Unterrichtsstunden pro Woche** vorgesehen. Diese werden zum Beispiel in Form von **drei „Schulentwicklungsforen“** über das Schuljahr verteilt (Mittwochnachmittage jeweils 13.30 bis 17.30 Uhr, plus Vor- und Nachbereitungszeit) abgerufen. Weitere Termine können aber auch außerhalb dieser Nachmittage in Absprache mit der Leitung/ Ansprechpartner/in der jeweiligen Gruppe stattfinden.

Die Einladungen zu den Treffen gehen mindestens zwei Wochen vorher an alle Beteiligten der Gruppe raus. – Die Termine können aber bereits zum Schuljahresbeginn erfragt werden.

Die Termine finden alle bis Ende März statt, damit im April die Kollegiumskonferenz entscheiden kann („Strategie- und Bilanzkonferenz“), da die dortigen Beschlüsse ggf. direkten Einfluss auf das nächste Schuljahr haben.

- ⇒ **Wenn du also Lust hast, Schule grundlegend zu denken (auch in Frage zu stellen), dann bringe dich hier ein! Hier kannst du etwas verändern!**